

**A vous tous, chers amis et sympathisants
de notre réseau "Chrétiens de la Méditerranée"**

Le pire et le meilleur. Les petits signes d'espérance et les tentations du découragement. L'indifférence d'un grand nombre et les solidarités tenaces du petit reste. La haine et la fraternité. Décidément, 2010 nous aura fait tout connaître, tout éprouver, tout mesurer à l'aune de la grandeur et de la folie de l'homme. La fraternité contagieuse de Tibhirine et la sauvagerie de Bagdad. La parole d'espérance et d'amour des théologiens de Palestine dans le Kairos rendu public à Bethléem et le mépris hautain de Monsieur Netanyahu et de son gouvernement pour le moindre geste de paix. Les passionnantes et amicales rencontres entre chrétiens et musulmans, à Paris et en province, lors de la visite en France du père Musallam, l'ancien curé de Gaza, et la suspicion grandissante envers l'Islam, hélas entretenue en haut lieu et récupérée par les extrémistes de tous bords. Les riches et courageux débats du Synode pour le Moyen Orient à Rome et les silences coupables de l'Union européenne sur cette région névralgique du monde. Les courageux et clairs propos du cardinal Tauran à Rome et à Paris en décembre et ceux de Benoît XVI à Noël, en faveur du dialogue interreligieux et de l'accueil des étrangers, et l'ignominieuse campagne organisée contre Stéphane Hessel, le co-rédacteur de la Déclaration universelle des droits de l'homme.

Quelle année, en effet, qui s'est malgré tout achevée, pour notre grande joie, par une multiplicité d'articles et de reportages audiovisuels consacrés à nos frères chrétiens d'Orient. Enfin ! Quelle année, ai-je envie d'ajouter, pour nous "Chrétiens de la Méditerranée", tant 2010 a montré dans son foisonnement et tant notre Réseau et ses membres ont démontré dans leurs initiatives et leurs réalisations les plus diverses qu'en nous lançant il y a cinq ans, à notre manière originale et conviviale, dans l'aventure du dialogue interculturel et interreligieux nous apportions notre modeste pierre à la recherche de la paix entre les rives de la Mare Nostrum.

A la fin de cette année qui nous a plongés dans le pire et le meilleur des hommes et nous a provoqués à agir toujours plus intensément, je tiens à dire à

chacune et à chacun un immense merci. A ceux qui se retrouvent plus régulièrement et à ceux qui suivent de plus loin nos activités. A ceux qui sont plus proches et à ceux qui sont plus loin. Les liens invisibles de la solidarité continuent de se tisser où que nous soyons et notre Réseau de grandir. Merci à tous de tout cœur.

Dans sa complexité, sa richesse et sa dureté mêlées, 2010 nous presse à faire de 2011 une année plus fertile encore en imagination, en initiatives, en réalisations. Déjà plusieurs projets ont pris forme. D'autres sont entrain de voir le jour. D'autres encore, j'en suis sûr, ne tarderont pas à naître. Sans oublier tous ceux qu'il faut consolider. De quoi attirer de nouveaux talents et de nouvelles solidarités. Nous avons besoin de tous. J'aurai le plaisir, dans un tout prochain bloc-notes, sur notre site de plus en plus fréquenté, de revenir sur le programme de l'année 2011, d'en tracer les grandes lignes et d'en dégager les enjeux. Information, Formation, Rencontres et partenariats : ce triple objectif qui fait l'originalité de notre Réseau est plus que jamais d'actualité. 2010 l'a montré. 2011 en fournira la preuve si, chacune et chacun à notre façon, nous savons nous mobiliser.

En votre nom, je souhaite à tous nos frères chrétiens du monde arabe pour l'année qui vient le courage de l'espérance et je les assure de notre communion profonde et fervente dans l'épreuve qu'ils affrontent. Qu'ils le sachent : notre réseau est leur famille.

A vous tous, amis et sympathisants de "*Chrétiens de la Méditerranée*", à vos proches, à vos groupes et communautés diverses, je souhaite le courage d'avancer quoi qu'il arrive, la joie de partager et la douceur de vivre ensemble.

Belle et Bonne année 2011.

Jean-Claude PETIT

Président de *Chrétiens de la Méditerranée*

jcm.petit@wanadoo.fr

06 08 68 74 54

P.S. : Notre amie Micheline Savard, notre trésorière, sera très certainement heureuse de recevoir vos vœux, surtout s'ils sont accompagnés du chèque de votre cotisation et/ou de votre don. Son adresse : Micheline Savard - 12, Allée Georges Braque - 94260 Fresnes.